



Mi Universidad

Control de Lectura

Alexander Gómez Moreno

Parcial III

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de Noviembre de 2023

Alexander Gómez Moreno

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Sistemas de Símbolos y Significados

En los rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas, se pueden ubicar ciertas nociones sobre enfermedades y en específico los especialistas en salud o médicos y esto es una cuestión ontológica de nuestra formación como Homo Sapiens donde pues ya se empezaron a preocupar por las enfermedades y a buscar las maneras de curación; también al estudiar dichas creencias, el entorno de las enfermedades y la curación, los científicos o investigadores empezaron a crear o discutir sobre algunos sistemas de salud para buscar y mejorar las formas de atención, las técnicas y prácticas para un mejor tratamiento y que las personas se puedan curar, esto es un proceso social de salud-enfermedad-atención de todas las personas y como objetivo tiene como enfrentar y buscar las mejores soluciones para combatir a las enfermedades y eliminar los padecimientos, entonces todo esto es un proceso social a la vez y se pueden tener tres puntos que son fundamentales respecto a la dimensión cultural de la enfermedad, donde el primero es la tipificación de las enfermedades, el segundo la significación social de la enfermedad, y por último los contextos terapéuticos orientados a una disolución; entonces la comprensión que

Alexander Gómez Moreno

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Modelo Médico Hegemónico

En este artículo nos habla sobre la biomedicina se puede caracterizar por un dominio creciente de lo que es asistencial, una continua secundarización de algunas actividades preventivas, también hay un incremento de costos dada la hegemonía curativa, pero se supone que este proceso tiene un cierto tiempo más bien temporal por lo que no debe ser asumido como no modificable, dentro de este campo recibe una concepción biologicista de la enfermedad, dentro de esto la relación entre el médico y el paciente son procesos temporales por lo que se modificara a medida que se modifiquen las relaciones de la biomedicina con el proceso de la salud y enfermedad; con todo esto mencionado algunos autores opinan que la medicina alopática no debe ser observada como un bloque ya que conforme a sus antecedentes demuestran algunas diferentes concepciones médicas, como sería lo ideológico y lo práctico; entonces en la medicina alopática actual llega a tener ciertas características como lo son la concepción evolucionista en forma dualista que sería la relación mente y cuerpo, el biologicismo que permite tener una historia natural de la enfermedad en el cual la historia social de los padecimientos queda.

Alexander Gómez Moreno

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

En este artículo nos habla sobre la medicina tradicional Mexicana donde nos dice que es como un punto de encuentro para la interacción de los servicios de la salud juntos con las instituciones, con las prácticas que ejercen distintos grupos culturales de indígenas originarios de México que ejercen y preservan los distintos métodos que pueden usar para mejorar la salud de su población y también se trata de establecer mejoras o mecanismos participativos y también para resguardar y que puedan ejercer sus conocimientos y prácticas tradicionales con la salud; entonces este tipo de medicina es un conjunto de sistemas de atención hacia la salud pero de origen en las regiones culturales que tiene México, así como sus comunidades indígenas, que sus raíces son en una cosmovisión precisamente indígena y sobre todo los conocimientos profundos que tienen sobre como curar las enfermedades, en general los conocimientos sobre la salud y la enfermedad que estos grupos indígenas han acumulado a lo largo del tiempo y actualizado a través de su historia, comprendiendo a la persona como una unidad de cuerpo-mente-espíritu; que comprende la salud como un estado de equilibrio

REFERENCIAS

1. Ceriani Cardenas (2006. El poder de los simbolos magia, enfermedad y acto medico. (UBA). Becario Postocostar.
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
2. Menéndez E. I. (S.f). Modelo Hegemónico. Reproducción técnica y cultural. Recuperado de
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/0e3fce4aff899dbe715e9154af9c54ee.pdf>
3. Alcocer J. Lopez H. Martinez L.Cortes R. y Almaguer J. (2007). Politica Nacional de Medicina Tradicional Indigena Mexicana. Recuperado de
<https://drive.google.com/file/d/1WU8nlsArTySY69S4f2YBFCjbZSNRLSR/view?pli=1>